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Пункт 149 повестки дня: финансирование Мис-
сии Организации Объединенных Наций в Цен-
тральноафриканской Республике и Чаде 
(A/63/727 и A/63/768) 

1. Г-н Ямадзаки (Контролер), представляя за-
писку Генерального секретаря о порядке финанси-
рования Миссии Организации Объединенных На-
ций в Центральноафриканской Республике и Чаде 
(МИНУРКАТ) в период с 1 июля 2008 года по 
30 июня 2009 года (A/63/727), напоминает о том, 
что в своей резолюции 1861 (2009) Совет Безопас-
ности продлил до 15 марта 2010 года мандат 
МИНУРКАТ; санкционировал развертывание воен-
ного компонента МИНУРКАТ для замены Сил Ев-
ропейского союза (СЕС) как в Чаде, так и в Цен-
тральноафриканской Республике по истечении их 
мандата; постановил, что передача полномочий 
СЕС этому военному компоненту состоится 
15 марта 2009 года; а также постановил, что в со-
став МИНУРКАТ будут входить не более 
300 полицейских, 25 офицеров связи, 5200 военно-
служащих и соответствующее число гражданских 
сотрудников. Согласно расчетам, для расширения 
Миссии ей срочно необходимы денежные средства 
и оперативные ресурсы в объеме 140 731 900 долл. 
США на период с 1 июля 2008 года по 30 июня 
2009 года, включая сумму в размере 
49 868 400 долл. США, ранее утвержденную Кон-
сультативным комитетом для удовлетворения пер-
воначальных безотлагательных потребностей 
МИНУРКАТ в области материально-технического 
обеспечения и кадровых потребностей с целью со-
действовать передаче Организации Объединенных 
Наций полномочий СЕС. Дополнительные сметные 
потребности в размере 140 731 900 долл. США, ко-
торые необходимы в дополнение к сумме в размере 
301 124 200 долл. США, уже ассигнованной в соот-
ветствии с резолюцией 62/233 B Генеральной Ас-
самблеи на содержание МИНУРКАТ в указанный 
период, предназначены для финансирования перво-
начального развертывания к 30 июня 2009 года 
4250 военнослужащих, строительства новых и рас-
ширения существующих помещений и объектов 
инфраструктуры для размещения военнослужащих, 
ремонта и расширения существующих аэродромов 
и развертывания дополнительных воздушных сил и 
средств. 

2. Генеральной Ассамблее рекомендуется пре-
доставить Генеральному секретарю полномочия на 
принятие обязательств в связи с расширением Мис-
сии на период с 1 июля 2008 года по 30 июня 
2009 года на сумму в размере 140 731 900 долл. 
США, включая сумму в размере 49 868 400 долл. 
США, ранее утвержденную Консультативным коми-
тетом, в дополнение к сумме в размере 
301 124 200 долл. США, уже ассигнованной на со-
держание МИНУРКАТ в этот же период в соответ-
ствии с положениями резолюции 62/233 B Гене-
ральной Ассамблеи. Ассамблее рекомендуется так-
же начислить в виде взносов сумму в размере 
140 731 900 долл. США на период с 1 июля 
2008 года по 30 июня 2009 года в дополнение к 
сумме в размере 301 124 200 долл. США, уже на-
численной на цели содержания Миссии в этот же 
период в соответствии с положениями резолю-
ции 62/233 B. 

3. Г-жа Маклург (Председатель Консультатив-
ного комитета по административным и бюджетным 
вопросам), представляя доклад Консультативного 
комитета по этому вопросу (A/63/768), отмечает, 
что из общей суммы средств, запрошенной Гене-
ральным секретарем, 67 871 200 долл. США связа-
ны с воинскими контингентами и предназначены 
для финансирования предполагаемого поэтапного 
развертывания к 30 июня 2009 года 2810 военно-
служащих и передачи 15 марта 2009 года под ко-
мандование МИНУРКАТ 1440 военнослужащих 
СЕС. Консультативный комитет не убежден в том, 
что предусмотренный 30-процентный коэффициент 
задержки с развертыванием дополнительных 
2810 военнослужащих является реалистичным, и 
поэтому рекомендует представить Генеральной Ас-
самблее для рассмотрения ею этого вопроса обнов-
ленную информацию о посылках, положенных в 
основу планирования деятельности Миссии. 

4. Что касается дополнительных ассигнований в 
размере 60 002 100 долл. США по разделу «Поме-
щения и объекты инфраструктуры», то Консульта-
тивный комитет с сожалением отмечает, что Орга-
низация Объединенных Наций не сможет в полной 
мере использовать все бывшие помещения и объек-
ты инфраструктуры СЕС и что по этой причине по-
требуются дополнительные ресурсы для строитель-
ства новых лагерей. В предложение по бюджету на 
2009/10 год следует включить подробную разбивку 
прогнозируемых расходов по этому разделу, а в 
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доклад об исполнении нынешнего бюджета — соот-
ветствующую информацию о произведенных до на-
стоящего времени расходах. Что касается суммы в 
размере 12 858 600 долл. США, испрошенной по 
разделу «Воздушный транспорт», то, как об этом 
был информирован Консультативный комитет, 
структура летного парка Миссии была пересмотре-
на с учетом планируемого поэтапного развертыва-
ния войск до 30 июня 2009 года и что предусмот-
ренное развертывание 16 дополнительных вертоле-
тов и 2 самолетов обеспечит для Миссии потенци-
ал, соответствующий ее новому мандату. Генераль-
ному секретарю следует изучить возможности для 
экономии средств по разделу «Воздушный транс-
порт» за счет, в частности, совместного использо-
вания воздушных сил и средств с другими опера-
циями Организации Объединенных Наций в этом 
регионе. 

5. Как указано в пункте 13 доклада, Консульта-
тивный комитет рекомендует Генеральной Ассамб-
лее одобрить просьбу Генерального секретаря. Вме-
сте с тем Комитет намерен в своем общем докладе 
об административных и бюджетных аспектах фи-
нансирования операций Организации Объединен-
ных Наций по поддержанию мира более подробно 
рассмотреть вопрос о растущей тенденции к при-
менению практики предоставления полномочий на 
принятие обязательств с начислением взносов. Пре-
доставление полномочий на принятие обязательств 
должно использоваться только в качестве промежу-
точного механизма краткосрочного финансирова-
ния, который задействуется до своевременного 
представления полностью детализированной и 
обоснованной бюджетной документации, на основе 
которой Генеральная Ассамблея принимает реше-
ние о выделении соответствующих средств в пол-
ном объеме. 

6. Г-жа Гелу (Намибия), выступая от имени 
Группы африканских государств, говорит, что Груп-
па принимает к сведению просьбу Генерального 
секретаря о предоставлении полномочий на приня-
тие обязательств с начислением взносов для финан-
сирования расширения МИНУРКАТ в период с 
1 июля 2008 года по 30 июня 2009 года, а также 
увеличение численности Миссии, расширение ее 
инфраструктуры и рост расходов после передачи 
полномочий от СЕС Организации Объединенных 
Наций 15 марта 2009 года. Группа полностью со-
гласна с замечаниями и рекомендациями, содержа-

щимися в докладе Консультативного комитета 
(А/63/768). 

Прочие вопросы 

7. Г-жа Крахульцова (Чешская Республика), вы-
ступая от имени Европейского союза; стран-
кандидатов на вступление: бывшей югославской 
Республики Македония, Турции и Хорватии; 
стран — участниц процесса стабилизации и ассо-
циации: Албании и Черногории; а также от имени 
Украины, вновь отмечает, что Европейский союз 
глубоко разочарован несвоевременным представле-
нием документов для текущей сессии. Прошло уже 
больше половины первой части возобновленной 
шестьдесят третьей сессии Комитета, но до сих пор 
не представлены документы по пунктам, которые, 
согласно предлагаемой программе работы, заплани-
рованы для рассмотрения на следующей неделе. 
Прежде всего Консультативный комитет не уложил-
ся в предлагаемый график издания докладов по та-
ким важным вопросам, как охрана и безопасность, 
информационно-коммуникационные технологии и 
специальные политические миссии. Это не может 
не огорчать, поскольку, когда доклады представля-
ются в последнюю минуту, Комитету не остается 
достаточно времени для всестороннего рассмотре-
ния предложений Генерального секретаря и под-
робного обсуждения всех вопросов, о которых го-
ворится в докладах. Например, доклад Генерально-
го секретаря об усиленной и объединенной системе 
обеспечения безопасности в Организации Объеди-
ненных Наций (А/63/605) был издан в декабре 
2008 года, однако Консультативный комитет не под-
готовил доклад по этому вопросу к текущей части 
возобновленной сессии, что совершенно неприем-
лемо. 

8. Таким образом, Европейский союз просит 
Председателя Пятого комитета обсудить с Предсе-
дателем Консультативного комитета вопрос о не-
своевременном представлении документации и вы-
яснить, какие конкретно меры были приняты Пред-
седателем Консультативного комитета для ускоре-
ния подготовки докладов, а также не считает ли 
Консультативный комитет, что ему следует либо на-
чинать заседания раньше, либо дольше работать по 
вечерам, чтобы успевать сделать запланированное. 
Документы должны представляться для рассмотре-
ния на всех шести официальных языках в положен-
ный срок до начала обсуждений, и следует принять 
необходимые меры для того, чтобы не допускать 
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таких ситуаций в будущем. Более того, изданные 
доклады не всегда бывают надлежащего качества и 
не содержат по-настоящему ценных замечаний 
бюджетного характера. В этой связи необходимы 
разъяснения от ответственных должностных лиц. 
Европейский союз призывает Председателя Пятого 
комитета, соответствующих сотрудников Секрета-
риата и членов Консультативного комитета обеспе-
чивать надлежащее качество и своевременное изда-
ние документов.  

9. Г-н Планкетт (Канада), выступая также от 
имени Австралии и Новой Зеландии, говорит, что 
делегации этих трех стран вслед за Европейским 
союзом выражают неудовлетворение по поводу по-
стоянных задержек с предоставлением документа-
ции. Слишком много важных вопросов выносится 
на рассмотрение в последнюю неделю первой части 
возобновленной сессии, что не оставляет достаточ-
но времени для их обстоятельного обсуждения. К 
сожалению, несмотря на то, что Генеральная Ас-
самблея постановила разрешить Консультативному 
комитету проводить свои заседания в 2009 году в 
течение двух дополнительных недель, это не изме-
нило ситуацию к лучшему. Поэтому необходимо 
усилиями Пятого комитета, Консультативного ко-
митета и Секретариата найти более комплексное 
решение этой проблемы. 

10. Председатель говорит, что он принял к сведе-
нию высказанные мнения и что Бюро примет соот-
ветствующие меры. 

11. Г-жа Маклург (Председатель Консультатив-
ного комитета по административным и бюджетным 
вопросам), отвечая на поднятые вопросы, говорит, 
что, будучи вспомогательным органом Генеральной 
Ассамблеи, Консультативный комитет делает все 
возможное для своевременного представления док-
ладов на рассмотрение Пятому комитету. Однако в 
отличие от Пятого комитета он не может позволить 
себе отложить обсуждение тех вопросов, по кото-
рым не удалось принять решения. Консультативный 
комитет имеет дело с крайне сложными и иногда 
спорными вопросами, для рассмотрения которых 
необходимо много времени. Кроме того, в докладах, 
которые он получает, иногда отсутствует какая-то 
информация, и тогда ее приходится запрашивать у 
Секретариата, что приводит к дальнейшим задерж-
кам. Следует отметить также, что, хотя члены Кон-
сультативного комитета иногда расходятся во мне-
ниях, делается все возможное для принятия реше-

ний на основе консенсуса, с тем чтобы облегчить 
работу Пятого комитета. Консультативный комитет 
не получает доклады за шесть недель и иногда рас-
сматривает их в течение суток после их получения 
от Секретариата. Доклад, упомянутый представите-
лем Европейского союза, представляет собой еди-
ничный пример.  

12. Консультативный комитет будет и впредь пы-
таться по возможности укладываться в сжатые сро-
ки, устанавливаемые Пятым комитетом. Однако, как 
признал представитель Канады, ответственность за 
эту проблему лежит не только на Консультативном 
комитете. Членам Комитета следует прекратить на-
падки на Консультативный комитет, поскольку эта 
проблема связана с организацией процесса в целом, 
и для ее решения необходимо, чтобы не только Кон-
сультативный комитет, но и Пятый комитет и Сек-
ретариат пересмотрели свои методы работы. 

13. Председатель признает сложность этого про-
цесса и отмечает, что каждый из органов несет 
свою долю ответственности за обеспечение опера-
тивности работы Пятого комитета. 

Заседание закрывается в 10 ч. 35 м. 
 


